

mejorable salud, y el propio beneficio desea á U. este su padrino q.^e mucho lo estima y B. S. M.

R(amon) C(arballo rúbrica.)

No ha dejado de inspirarme algun cuidado el articulo adjto. del Correo de los E. U.

LXV

ORIZAVA, SETIEMBRE 25 DE 1862.

Mi estimado amigo: Hace ya seis meses que recido en esta ciudad, y á pesar de su corta distancia de Veracruz [36 leguas] nos hallamos reducidos á recibir un correo cada 30 ó 40 dias, gracias á la *incansable* cuanto *probervial* *actitud* (sic) francesa. Precisado á ir á Veracruz á fines del pasado Agosto, emprendí mi viaje con el convoy conductor del correo, y detenidos á diez leguas de Veracruz por el rio de la Soledad, cuyo puente habia sido quemado por los guerrilleros, nos vimos precisados á con'ra marchar dos jornadas en busca de viveres; y yo aproveche este movimiento para regresar á Orizava, despues de doce dias

empleados inutilmente para quedarse á dos terceras partes del camino esperando que el rio bajase, y sufriendo entre tanto fuertes y multiplicados aguaceros. Habia alli cerca de mil hombres que nada pudieron improvisar para el paso de un rio de cien metros, y esperaron hasta 26 dias atcabo de los cuales otro convoy que venia de Veracruz trajo un chalan con el que pasaron la carga de unos carros á los de la otra orilla, y se arreglo el negocio. ¡Qué diferencia, amigo, con la actitud y prontitud en todo de nuestros enemigos los yankees! Y lo peor es que la notan hasta las gentes mas humildes con grandisimo desprestigio de la causa.

Despues del reves de Puebla y otras operaciones de que ya le tengo dado aviso, nada de particular ha ocurrido. El desprestigio de Almonte sigue cada dia creciendo; y crece tambien diariamente la falta de armonia entre él y Lorencez, entre este y Saligny, y entre los tres mutuamente. Las tropas reaccionarias que al mando de Márquez vinieron á incorporarse con Almonte, han disminuido una tercera parte, porque las enfermedades, el hambre, y la indiferencia ó mejor dicho desprecio con que las miran los franceses, las han hecho desertarse. Abandonado á su suerte y acosados por el hambre, se han convertido en una bandada de ladrones, y cuanto de ellos le dijera seria poco. Aqui tenemos generales y oficia-

les mas que suficientes para un ejercito de 20,000 hombres. Escusado es decirle que los franceses no alternan ni hacen caso para nada de sus aliados mejicanos, cuyos generales y gefes se ven á luz del dia lazar toros en los potreros particulares para venderlos al proveedor francés.

Estamos esperando que pasen las aguas y que llegue á esta ciudad el General Forey. Creen muchos, y casi le diria que es opinion general, que él iniciará otra politica diferente, y que cobrada la deuda de Puebla, se entrará en la via de las negociaciones, abandonando el proyecto de monarquia y disminuyendo la proteccion de Almonte. Será de esto lo que fuere, y por mi parte no sé lo que (debo) conjeturar; pero si le diré que al paso que vamos, no acabamos nunca. Todo seria poco para trazarle el cuadro de miseria que nos rodea. Los guerrilleros no dejan entrar viveres, y los pocos que se consiguen se los apropia la administracion militar francesa, importándole muy poco que los habitantes de la poblacion coman á ayunen. La carga de harina de 18 @ vale á \$ 116; el quintal de manteca 125; la carga de maiz \$24; el frijol \$32; y la libra de arroz 36 centavos, y todo por el estilo. Dentro de una semana no habrá carnes, pues han acabado con el ganado de las haciendas, y será menester ir á buscarlo lejos. A esto se añade que ha desaparecido la plata fuerte y el menudo, no circulando sino oro, español

en su mayor parte, que no se consigue cambio ni aun con el descuento de un peso por onza, porque no hay medio de hacerlo. Ningun establecimiento puede vender. Hace cuatro dias se emitieron cuatro mil pesos en billetes desde un peso hasta un real, garantizados por cuatro comerciantes á fin de expeditar el cambio, y se han tenido que amortizar un dia despues, de su emision, porque hubo gente que pasa por sensata que creyo ver un negocio pingüe en esa operacion, que solo produjo perdida de tiempo en firmar y sellar billetes, y á mas los costos de papel é impresion.

Almonte, por orden y tolerancia de los franceses, decreta mil desatinos, que por supuesto no tienen ni pueden tener cumplimiento. Se de muy buena tinta que está confeccionando un decreto que piensa publicar dentro de pocos dias, declarando nacionales los bienes todos del clero, cediendo á este para sus atenciones el 68 de sus productos, y ofreciendo á los adjudicatarios actuales reembolsarles poco á poco lo que hayan desembolsado. Esto hasta hoy es un secreto; pero lo repito, me lo tengo de muy buena tinta. Otro de los medios que emplea para hacerse de dineros, es cobrar los productos de las fincas cuyos propietarios están ausentes, habiendolos embargado por sí y ante sí & . & .

LXVI

Copia.

SR. D. R(AFAEL) R(AFAEL)

BRUNOV [SEINE ET OISE] 3 DE OCTUBRE DE 1862.

Muy estimado amigo y Señor mio: Preparandome estaba yo á escribir á V. con alguna extension despues del largo y pesadísimo paquete inglés para Mejico, cuando recibo el de allá y me vienen visitas y me ocurren otras atenciones urgentes de que no puedo desatenderme. A bien que en duplicado adjunto que recomiendo á Vd. encamine al amigo y Sr. Doctor por conducto de D. R. Carballo, hallará Vd. lo principal que me proponia decirle.

Solo tendré que añadir una observacion que de su contenido se desprende claramente, y es la necesidad urgentísima de un supremo esfuerzo para asegurar el buen exito de la convocacion de los ciudadanos notables de todos los partidos que han de inaugurar la nueva marcha que haya de

seguirse, y en la que el primer paso ha de decidirse, ó cuando menos influir mucho en su curso y complemento. Siempre me figuré que seria crítico y arriesgado ese lance; pero aun mas grave lo considero ahora, en vista de la tactica insidiosa que una buena parte del partido dominante parece haber adoptado, como verá por la adjunta copia de la carta que una persona bien informada me escribe de Méjico con fecha 25 de Agosto último. Esto va á pasar, como ya Vd. lo habrá comprendido, á (sic) que debemos sostener á toda trance los buenos principios y á los que los defienden, reducidos á esta simple formula: Religion, y Monarquia con el Archiduque Fernando Maximiliano, apoyada por lo pronto por una fuerza estrangera en nombre y por voluntad de la nacion. La cooperacion de Vd. es para mí indispensable, en union de nuestro Doctor y amigo. Juntos deberian Vds. presentarse en Méjico á fines de Octubre, que es cuando dicho amigo piensa salir para Veracruz. Por donde el vaya, bien puede V. (ir) seguramente. Llegando directamente de un puerto de los Estados Unidos, hallaría V. en todo caso menos obstáculos. Lo principal es que sea *pronto*. Los primeros actos de la Junta han de ser de suma trascendencia. Ahi del tino, actividad é influencia de nuestro Doctor, á quien ruego á V. comuniqué esta carta. Puesto que se remite la suerte futura del pais al juicio y desicion de esta junta, com-

puesta de notables de todos los partidos, y que, como es natural, ha de preceder una amnistia, á nadie se le puede cerrar la puerta del pais ni embarazar su legitima cooperacion. Concluyo, pues no puedo alargarme mas, acusando recibo de la ultima grata de Vd. fecha 9 de Setiembre, con su inclusa, de la que hice con quienes convenia el uso debido. [*] Esta segunda parte ha venido con tanta oportunidad como la primera. Lo que son los opúsculos de Zuluaga y Cobos, no han llegado.

En carta del 27 me avisa el Sr. Labastida que el 28 se embarcá para Oriente.

Del plan politico del General Forey de que hablo el Doctor, *no le quepa á Vd. duda alguna*. De Miramar recibí anteayer muy buenas noticias. En fin, diré tambien á Vd. manos á la obra que la ocacion es preciosa y *única* por mas que esto sea empeño superfluo en Vd.

Muy alegres me escriben de Mejico con las noticias recibidas de aqui, sobre todo con el discurso de Mr. Billault.

Mis espresiones &c.

(José María Gutiérrez de Estrada)

[*] Se refiere aqui el Sr. G. á la 2.^a carta que le escribí sobre los manifiestos de Cobos, y Zuluaga.

(Nota del Autor.)

LXVII

CÓRDOBA OCT.^E II DE 1862.

E. SR GRAL. D. JUAN N. ALMONTE.

ORIZAVA.

Mi respetado Sr. Gral:

Por una casualidad vino á mis manos el num.^o 45 del «Veracruzano» periodico del Gobierno de Veracruz, en el cual se encuentran los párrafos; cuya copia adjunto á V. E., y como en ellos verá, se vierten especies alarmantes, tanto respecto de V. E. como de las disposiciones que dá el Sr. Gral. Forey, y como yó, así como los individuos que toman el Ayuntamiento, al servir los destinos publicos, fue unicamente por servir á nuestro pais y por las simpatias que por V. E. tenemos; no quisieramos pasar el chasco que ocurrió al Sr. Gral. Woll, ni tampoco aparecer como autoridades nombradas por una potencia que aunque amiga protectora, siempre es extranjera y

que tal vez, aun sin fundamento real, pudiera hacernos el cargo aparente de traidores, lo que nos haria desmerecer en el aprecio publico y sufriria nro. honor: aunque no tuera mas que por las habladurias de los necios, quienes podrian presentar el nombramiento como una prueba de traicion; y como V. E. es la unica persona que pueda conocer á fondo la realidad de lo que haya pasado, respecto de los Sres Woll y Serrano, y al mismo tiempo la unica que pueda decirnos separado de las ambiciones y animado unicamente del amor á su pais, asi por su instruccion como por sus relaciones lo que respecto de las instrucciones que el Sr. Forey pueda traer de armonia con el Gobierno de V. E. apesar de la amistad que en lo particular pueda tener, asi el Emperador de los Franceses como el mismo Sr. Forey; pues es indudable que los enemigos de V. E. se valen de todos los medios posibles para hacer creer: que existe un desacuerdo entre el Gob.^o de V. E. y el del Emperador, lo que como V. E. comprenderá perfectamente seria una arma terrible, que esgrimida por manos habiles, podria intraducir una division absoluta entre las fuerzas y aun entre la poblacion; tanto mas cto. que han venido aqui segun tengo entendido, dos individuos españoles ambos, y mandados por el Gral. Cobos, quienes en union de otros españoles piensan poner en juego toda clase de recursos para conseguir el objeto que se ha-

bia propuesto el mencionado Gral. y el cual ya V. E. conoce; pero están tomadas las medidas para saber á punto fijo lo que hagan, quienes sean los coligados y lo que adelanten, pues tienen ya quien los acompañe continuamente y quien los espie, tratando yo de ver como puedo introducir uno entre ellos, para saber con exactitud lo que pasa. Con motivo de lo que publica el Veracruzano; habiamos pensado tanto el Ayuntamiento como yo, hacer ntra renuncia y esta tarde debió reunirse el Cabildo con este objeto, motivado por las razones que antes he mencionado á V. E. lo que habia sobre el particular, para segun la contestacion así obrar, pues la Municipalidad desea en todo acertar con lo que mejor sea para el pais; y espero que V. E. tendrá la bondad de contestarme para que yo en lo particular arreglar lo conveniente con los Sres. que forman el Ayuntamiento y que están en la mejor disposicion.

Conservese V. E. bueno para que disponga del aprecio y respeto, que le profesa su at.^o S. S. Q. B. S. M.

José Hurtado de Mendoza, (rúbrica.)

LXVIII

SR. CORONEL DN. J. H. GONZALEZ.

HAVANA, OCTBRE 19 DE 1862

Mi querido ahijado: Despues de dos meses que habian transcurrido sin recibir carta de U. he tenido el mayor placer de ver llegar á mis manos la correspond.^a que debió traerme el Vapor de Setre reunida con la del presente mes viendo al fin confirmada la causa á que siempre achaqué tanto retardo de la larga interrupcion de las comunicaciones con Veracruz.

Esta satisf.^a ha venido mezclada sin embargo con la desagradable sorpresa de las raras disposiciones con que inició el Sr. Forey su arribo á V.^a Cruz p.^s esta es la hora en que no acabo de explicarme la contradiccion que existe en sus actos y la satisfact.^a confianza que recordaban las ultimas cartas de U. al hablarme de las noticias q.^e de Francia habian venido.

Ahora veo cuan justa y fundada fue la alarma que me produjo la lectura del artículo q.^e vió

la luz en el Correo de los E. Unidos y q.^e le envié en mi ult.^a con la idea de prevenir á U.^s por lo que importar pudiese.

Necesario es confesar querido amigo que en este malhadado asunto de la Intervencion tal parece que hay una mano oculta que solo tiende á su mayor é indefinido embrollo; p.^s solo asi puede explicarme lo extraordinario y antilógico de los sucesos á q.^e hta ahora ha dado lugar. Casi casi me voy inclinando á creer que al fin y al cabo todo esto va á parar en la mas firme consolidacion y apoyo de Juarez y su partido.

En fin: al punto á que las cosas han llegado quedame siquiera el consuelo de que la maraña no puede tardar mucho mas en desenredarse. Lo que fuere sonará, y sonará pronto que es lo que mas importa p.^a q.^e la infeliz patria sepa si es de vida ó si es de muerte.

Nuestro Dr. M(iranda) resuelve al fin marchar p.^a V.^a Cruz en el presente Vapor: lo veo muy desanimado y trabajo me ha costado el persuadirlo de la urgencia de hacerse visible en el teatro de los acontecimientos.

Cobos sigue en N. York: Zuluaga con Arenal y Benavides permanecen por aqui, p.^s aunque desea marchar p.^a Veracruz no se lo permite la falta de recursos. Creo que el primero ha de tener tambien sus reselos respecto á los Franceses despues de lo q.^e contra ellos y su intervencion

publicó en su inconveniente Manifiesto á la Nacion que ya U. conoce.

Miramón permanece tambien en N. York, y no será extraño que las disposiciones de Forey le animen á trasladarse muy pronto á la Republica.

Tengo mucho que escribir, motivo p.^r que no puedo estenderme mas. Luicita y su fam.^a buena toda—Del mismo beneficio se disfruta p.^r esta su Casa—Matilde le agradece su cariñosa memoria, y yo me repito su adicto am.^o q.^e S. M. B.

Ramon Carballo, (rúbrica).

LXIX

PACHO, 24 DE OCT.^R DE 1862.

MUY APRECIABLES AMIGOS:

Por la presente los saludo con el afecto de siempre participandoles que hace algo mas de dos meses que estoy encerrado en esta Hacienda, deseando que VV. se aserquen p.^a que yo pueda salir de mi escondite desde donde estoy trabajando p.^r el adelanto de nuestra causa y hta la

fecha no he perdido tpo. pues contamos ya con Coatepec, Naolinco y otros puntos que solo esperan una ocasion favorable p.^a su pronunciam.^{to} y sobre todo, lo que mas interesa es que VV. se acerquen muy pronto p.^a salvar estos infelises lugares sacrificados por los intames Liberales, por que si VV. no pueden acercarse á protegerlos, se beran obligados á servir al odioso partido constitucional pues para salvar sus pocos intereses y familias solo ese recurso les queda porque en cada pueblo hay ocho ó diez verdugos que estan obligando á sus habitantes á que «*tomen las armas para la defensa de la Patria que esta en peligro*» VV. se conveceran si no dilatan de la veracidad de los que les manifesto.

El dador les informará de un pronunciamiento que ha hecho por los pueblos de Altot.^a Atzalan y Jala.^o en union ó de acuerdo con la indiada de Tlatlauqui, de Teteles y parte de Zacapoastla de modo que tienen VV. que esa parte de la sierra esta pronunciada ¿p.^o que ha sucedido? que les han cargado á esos infelices Pueblos mas de la fuerza que pudieran rechazar y hoy tenemos que de cada pueblo se han salido los mas comprometidos y estan por los montes sobre 500 hombres que no dejan de hacerles ruido á los Liberales pues los rechazan de Tlatlauqui el dia 9 del que fina que iban á atacarlos sobre 1100 hom-

bres al mando de los bandidos Quezadas, y Ramon Marquez.

Esta fuerza que tiene el dador y un tal Cantero de Tlatlauqui ha entrado ya tambien en otros puntos que él les dirá y se hayan escasos de recursos pues en los puntos donde han penetrado no han impuesto ningun prestamo porque se han manejado muy bien y en mismo Jalapa se habla del orden y honradez como se maneja esta corta fuerza, por la cual suplico á VV. que Acompañen al mencionado portador para que le hable á su excelencia el Sr. M. y este Señor le diga lo que deben hacer p.^a evitar que por falta de recursos baya á disolverse ó á caer en poder del enemigo. Este corto golpe ha desalentado y desconcertado mucho al partido del bandalismo pues se va convenciendo cada dia que los Pueblos no son liberales sino que unos cuantos infames lo quieren hacer á fuerza. Les repito que se interesen con su Excelencia para que el portador sea despachado lo mas pronto posible y con acuerdo de lo que debe hâser p.^a el sosten de los suyos porque ya él ha gastado lo poco que tenia en comprar parque y otros menesteres p.^a la fuerza y contaba con recursos que le habian ofrecido en Jalapa algunas personas de las nuestras p.^o no han podido darle nada por que lo poco que tenian apenas les alcanza p.^a los grandes impuestos con que cada

dia los esta grabando el enemigo del orden y el partido de ladrones que tenemos ensima.

En Perote esta el Sr. Rugama y el Sr. Perez que estan en la mejor disposicion p.^a prestar algun dinero para proteger á los que se han pronunciado p.^o estos Sres. disen que para proporcionar este dinero es necesario una orden de su Excelencia para que despues se les pague en Jalapa, hay otros Sres. por el mismo orden p.^o su Excelencia que bea lo que dispone sobre esto, el caso es que se auxilie á los que se han pronunciado hoy que estan tan necesitados porque ellos se proporcionarian bastantes recursos p.^o á costa de tropelias y robos y esto es lo que no han querido hacer porque entonses no se diferenciarian en nada de los ladrones liberales. Por Dios tomen empeño en acercarse por que sino acaban con nosotros y VV. han de venir cuando ya estos nos hayan consumido entonces. Quisiera comunicarles varias noticias del dia pero ni el papel ni el tiempo me alcanzan mas el dador les informara de algo y el camino ya está sin tropieso p.^a que VV. puedan marchar pues los esperamos pronto. La ley marcial se ha publicado por todos estos rumbos y los habitantes no saben que haser pues sus ganas no son servir al partido criminal p.^o sino se presentan y obedecen son perdidos y aqui lo unico que los salvaria era la pron-

ta venida de V. V. Queda su mas afmo am.º que desea abrasarlos entre sus brazos.

J.º M.ª (Yañez) (rúbrica.)

A los Sres. D. Ant.º Taguada y Gomez, y á mi primo D. J.º Ipolito Gonzalez.

LXX

NUEVA YORK, OCTUBRE 24 DE 1862.

(SR. DR. D. FRANCISCO JAVIER MIRANDA.)

Amadisimo hermano: Aprovecho este vapor que se ha presentado para remitir las adjuntas, que Gutierrez me remite para tí. Segun las noticias que hemos recibido de Mejiço y que los periódicos han publicado, las operaciones del General Forey no empezarán hasta el mes entrante y como parece que la liberaleria ha resuelto detender á Méjico, es muy de temerse que los franceses no se hayan establecido en ella hasta el próximo Enero. Por la carta de Gutierrez, ya ve-

rás el gran empeño que tiene en que esté yo en Méjico contigo lo mas pronto posible. Mis deseos en el particular ya sabes tambien cuales son; pero ahora es preciso que te haga yo una reseña de mi actual situacion.

Cuando salí para Europa la última vez, la casa Pesant Herm.º y C.º se hallaba en una malisima situacion, y para salvarla me fue preciso pedir diez mil pesos. Echeverria los prestó con la garantia de Palanca; y á este yo le dí por garantia una hipoteca sobre nuestro crédito contra el vapor *Soler*, que sube á \$29.000, y ademas una garantia general sobre todos mis bienes. El plazo para el reembolso de estos \$10.000 se cumple en Noviembre entrante y Diciembre. Yo esperaba que Echeverria nos prolongaria el plazo; pero se ha rehusado redondamente á hacerlo diciendo que necesita indispensablemente su dinero ahora. Por lo mismo tendrá que pagarlo Palanca, pues nosotros estamos todavia muy escasos. Palanca me ha dicho que tampoco estaba muy sobrado; y ahí me tienes entre la espada y la pared, pues no puedo consentir, sin agotar mi último esfuerzo, que mi amigo Palanca se ponga en una situacion comprometida.

Si Echeverria nos hubiese dado siquiera otros seis meses de plazo, yo esperaba en ese tiempo poder arreglar lo de la Habana y no solo pagar lo de Echeverria, sino dejar montado el

negocio muy lucrativo. Pero ahora con la exigencia inflexible de Echeverría todos mis cálculos tienen que modificarse, sobre todo salvar al amigo que se ha comprometido por salvarme á mi.

La exigencia de Echeverría, la falta de fondos de Pesant, la obligación que Palanca tendrá de hacer el pago, y la hipoteca que tiene sobre nuestro crédito en el vapor *Soler*, ya comprenderás tú el resultado que todo esto, vendrá á traer, será el que este vapor y el negocio que representa venga de un modo ú otro á dar á mis manos. Esto lejos de ser una desventaja, es una gran ventaja, y es precisamente lo que yo deseaba. Pero al mismo tiempo tengo la absoluta necesidad de ver como me compongo para que Palanca pueda pagar los 10.000 á su vencimiento, y he aquí la parte difícil del asunto; pero dificultad que es *absolutamente indispensable resolver*.

Afortunadamente con la gran baja que ha tenido aquí el papel del Gobierno, [ha llegado á bajar mas de 30 por ciento] y del cual hay muchos millones en circulación, todo el mundo anda buscando en que invertirlo, de lo cual ha resultado respectivamente mucha actividad en el mercado de fincas, que estaba enteramente muerto. Yo como debes suponer, me alegro muchísimo, pues siguiendo así algun tiempo, como es muy probable que suceda, podré de una vez librarme de las hipotecas cuyos intereses, como sabes, me

estaban comiendo, al mismo tiempo que podré cumplir con el buen amigo Palanca, y probabísimamente quedarme con el negocio del vapor, que como tengo dicho es excelente.

Lo que hay en todo esto de inconveniente, es que, por ahora, me será muy difícil irme de aquí. Por desgracia ni Palanca ni mi hermano Valentin entienden una palabra en el negocio de fincas; además de que su pronta y buena venta dependerá también en gran parte de la actividad que para conseguirla se despliegue, y para todo esto no tengo en quien confiar. Creo, pues, que me será imposible irme para esa por el próximo viaje del «Aguila» como me había propuesto. Esto tiene el grandísimo inconveniente de impedirme el verte á tí para podernos poner de acuerdo respecto á nuestras operaciones futuras que deben ser muy importantes en el año entrante.

Si tu continúas en la intención que me manifestaste de no ir á México, mientras los franceses no lleguen á lo capital, tendrás todavía que permanecer algun tiempo en esa.

En tal caso todavía podrá ser que nos veamos, pues tengo iniciadas dos ventas, que de un momento á otro espero realizar, y que me pondrían de una vez en libertad de moverme. Sin embargo no tengo de ellas ninguna seguridad, y por lo mismo no hay que fundar cálculos sobre su pronta conclusión. Por otra parte bien puede su-

ceder que el haber caído Almonte en desgracia del Emperador, y habiendo sido desconocido por Forey, te resuelvas á irte inmediatamente para allá, como Gutierrez te encarga.

Te incluyo copia de la carta que desde Orizava escribe una persona respetable y veraz á un amigo de acá. Si es verdad lo que dice de Almonte y los bienes eclesiásticos, ya vez que bueno estaba el nene.

Te escribiré sin falta por cada vapor que salga para esa, y tú no dejes de hacer lo mismo, ya sea que te quedes, ó ya que te vayas. Te lo encargo muy particularmente.

A Juan lo suporgo ya en México, ó por lo menos en camino, y Dios quiera no le suceda nada. Por las últimas cartas que el recibió, de mi Comadre, supe que mi tocayo estaba aun en el Arzobispado. Te encargo muchísimo no dejes de decirme lo que sepas de él, y que si tienes modo de escribirle, le des mis cariñosos recuerdos. Lo mismo te encargo para Juan y mi Comadre.

La familia toda buena y mandándote mil expresiones de cariño. A las Fernandez, al Sr. Andrade, y á todos los que me hayan conservado algun aprecio, si los vez antes que yo diles mil cosas de mi parte. Te he dicho con franquesa cual es mi situacion. Ahora te agregaré con toda la efusion de mi alma, que deseo á pesar de todo,

irme contigo, y que si lo cres oportuno me pondré inmediatamente en camino para reunirme.

A Dios. Recibe el corazon de tu hermano.

(Rafael Rafael.)

LXXI

SR. DR. DN. Fco J. MIRANDA.

BRUNOY, 30 OCTUBRE DE 1862.

Muy estimado amigo y Sr. mio:

Aun no llega el paquete de suerte que me hallo sin ninguna de Ud. posterior á la del 6 de Set.^e desde cuya tha no ha dejado de marchar rapidamente nuestro negocio hacia su desenlace, á lo menos en su parte militar. Desembarcado el General Forey en Veracruz desde el 22 de aquel mes algo notable habrá ya hecho á estas horas, impacientes como deben estar él y sus tropas de dar algun golpe que haga hablar de ellos. Su único obstaculo habrá consistido en el estado de los caminos pero ya estarán mas transitables desde